

Internationaler Frauenchor SHA

Was ist der Internationale Frauenchor SHA?

In diesem Chor singen Frauen aus allen Ländern zusammen die Lieder ihrer Heimat. Jede Frau kann Vorschläge machen. Wir singen zusammen und lernen uns während der Proben jedes Mal ein bisschen besser kennen. Wir haben bereits Lieder in folgenden Sprachen gesungen: Arabisch, Deutsch, Englisch, Französisch, Koreanisch, Kurdisch, Tamil und Türkisch.

Wer sind die Sängerinnen?

Die Anzahl und Nationalitäten wechseln. Mit dabei sind fast immer die Gründungs-„Mütter“ Almasa Mohammad Ali und ich (Karin Küçük). Dazu kommen einige deutsche Frauen, die den harten Kern bilden und einige Frauen aus Syrien und der Türkei, die häufig die Solo-Parts in ihren Muttersprachen singen. Wir sind offen in alle Richtungen. Die Freude an der Musik verbindet uns.

Seit wann gibt es den Chor?

Im Freundeskreis Asyl SHA kam 2015 der Gedanke auf, dass es doch sehr schön wäre, den Menschen, die Zuflucht in Deutschland gesucht haben, ein Sing-Angebot zu machen. Bei einem Fest lernten sich Almasa Mohammad Ali und Karin Küçük kennen und beschlossen spontan, einen Chor für Frauen aus aller Welt zu gründen. Anfang 2016 zogen die beiden durch die Flüchtlingsunterkünfte in Schwäbisch Hall und stellten das Chorprojekt vor.

Was ist das Ziel?

Wir möchten allen Frauen von SHA einen Raum der Begegnung anbieten. Alle Frauen sind willkommen. Man muss nicht gut singen können, aber Musik mögen und für andere Menschen und Kulturen Interesse haben. Die gemeinsame Sprache ist Deutsch. Frauen haben hier die Chance, den musikalischen Reichtum des Herkunftslandes zu zeigen, andere Frauen kennen zu lernen und an einem gemeinsamen Ziel zu arbeiten. Wir treten auch öffentlich auf, aber im Chor gibt es keinen Stress und Leistungsdruck. Falls eine Sängerin einige Zeit nicht kommen kann, dann freuen wir uns sehr, wenn sie wieder zum Singen da ist.

Wie läuft eine Probe ab?

Wir treffen uns um 19 Uhr und bilden einen Stuhlkreis. Zur Begrüßung und zum Abschied umarmen wir uns. Beim Einsingen stehen wir, strecken und recken uns. Dann singen wir bekannte Lieder mit Trommelbegleitung oder üben neue Lieder ein. Um ein neues Lied zu erlernen schreiben wir zunächst die Noten auf und ergänzen dann den Text in Lautschrift. Die Muttersprachler dieses Liedes wiederholen dann immer wieder geduldig die Aussprache und singen immer wieder vor, damit alle das Lied ins Ohr bekommen.

Wird immer nur gesungen?

Nein! In den kleinen Pausen essen und trinken wir was mitgebracht wurde. Dabei unterhalten wir uns, planen die nächsten Auftritte oder entwickeln gemeinsam neue Ideen.

Wo und wann probt der Chor?

Jeden Mittwoch am Abend von 19.00 bis 20.30 Uhr im Haus der Bildung SHA (VHS). Der Raum wechselt, aber auf dem Bildschirm ist er immer angegeben. Während der Schulferien finden keine Proben statt. Ohne Anmeldung kann man immer dazu kommen.

